

EL IDEAL

DIARIO REPUBLICANO

Franqueo concertado

AÑO XXI

LÉRIDA SÁBADO 27 ABRIL 1918

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: ALCALDE MESTRE Y BLONDEL

TELÉFONO NÚMERO 89

NÚMERO 5.422

EN EL CENTRO OBRERO

A favor de una amplia amnistía

Un mitin

Anteanoche, según oportunamente anunciamos, se celebró en el local social de la Federación local obrera, un mitin a favor de una amnistía más amplia que la que el Gobierno presenta a las Cortes y que ha sido ya votada por el Senado.

Empezó el acto a las diez y media bajo la presidencia del compañero tipógrafo Angel Roig, presidente de la Federación.

Actuó de secretario, Antonio González, metalúrgico.

El compañero Roig pronuncia un pequeño discurso explicando el objeto del mitin que iba a celebrarse, diciendo que se trataba de protestar contra el proyecto de amnistía presentado por el Gobierno a las Cortes que, por lo raquíptico, es un escarnio para la clase proletaria.

Dióse cuenta de las adhesiones recibidas, que son la de las 14 sociedades obreras federadas en el Centro, las de las sociedades de ladrilleros y albañiles, no federadas, de la Junta municipal radical, de la «Cultural Catalana» y de «Joventut Republicana».

Terminada la lectura de adhesiones, el presidente concedió la palabra al compañero Torreguitart, impresor, diciendo que la reunión tenía por objeto tratar de un caso de justicia que debe preocupar a gobernantes y gobernados, aunque hasta ahora sólo preocupa a los gobernados.

Dice que el proyecto de amnistía constituye un engaño del gobierno contra el pueblo y que, ello no obstante, a pesar de la burla que representa y tratándose de un asunto que debe preocupar por igual al pueblo que al gobierno, este quedará tan descansado como si realmente hubiera cumplido una misión social.

Termina diciendo que si el gobierno supiera hacer justicia, también sabrían hacerla los obreros; pero no siendo así, sólo hostilidad al gobierno puede demostrar el proletariado que se ve atropellado y vejado con la conducta de los gobiernos.

A continuación hace uso de la palabra el compañero Florencio Broto, ferroviario.

Comienza diciendo que está cansado de hablar en actos como el que se celebró y cree que las protestas platónicas, por lo ineficaces, deben ser abolidas por el obrero. Los plutócratas, perdido el pudor, nada les importa lo que nosotros podamos decir.

Habla de los daños cometidos por los gobiernos de España, de algún tiempo a esta parte y dice que su conducta abona la de los gobiernos de los tiempos del despotismo y del vasallaje.

Dice que el gobierno no quería preocuparse de los obreros antes de la guerra porque les miraba desde muy alto, desde la elevada torre de su orgullo, y que los obreros han tenido que decirle con arragancia que el mismo derecho que él tenían a la vida para que les oyera.

Pero nos oyen y no nos escuchan. Pedimos trabajo y el gobierno nos enseña que sólo protege a las grandes Compañías y a los acaparadores.

Se lamenta de que una parte de los obreros tengan el cerebro en el estómago y claudiquen a la primera migaja que para ellos da la burguesía. Alude a los que ocuparon las plazas que dejaron los ferroviarios al ser despedidos por la Compañía y tiene para aquellos frases de enérgica y justa condenación, haciéndoles culpables del fracaso de uno de los más grandes y generosos

movimientos sociales que se ha registrado en España, de muchos años a esta parte. Estos--dice--fueron los que consideraron el paro de las 24 horas como juego de niños. Esos son aquellos a quienes no dicen nada los sucesos de Cenicero, Puerto del Son, Terrasa, Sabadell, Barcelona, etc., que tantas víctimas costaron al proletariado.

Censura a los agentes de la autoridad que no merecen ostentar este título porque la autoridad debe tener sentido común, cuando menos, y en muchas ocasiones, esos agentes ni sentido común demuestran tener.

Censura a la autoridad que resuelve siempre las cuestiones a favor de la burguesía y se la ve siempre de su parte. Es la autoridad--dice--que llenó en 1917 las cárceles de hombres honrados y de corazón, que son los que más temen los gobiernos porque son los mejores y los que más valen. Por eso lo primero que hace en todos los conflictos sociales, es echar mano de los hombres que piensan por cuenta propia.

Alude a la huelga de agosto y dice que no fué lo que el Gobierno merecía que fuera. No fué revolucionaria, por que la revolución la hicieron los que atropellaron al pueblo.

Recuerda el engaño de La Cierva que ofreció a los ferroviarios reponerles en sus destinos, asegurando, como era verdad, que en su mano estaba el conseguirlo.

Y recuerda su arbitraria y despótica gestión en el asunto de Correos y Telégrafos, cuyos funcionarios, por medio de una unión sagrada obtuvieron la gran victoria que se obtendría siempre si la lealtad y la unión se obsesivaban por los proletarios en toda clase de conflictos sociales.

Dice que la amnistía no es indulto, sino rectificación de conducta, pero no puede tampoco tomarse como tal cuando se da tan menguada como la que ofrece el gobierno y le ofrece así, irrisoria, porque cree que el pueblo no está en condiciones de revolcionarse.

Insiste en que son inútiles las protestas platónicas y dice que hay que hacer lo necesario, llegando hasta donde deba llegarse para que la amnistía sea lo amplia que debe ser.

Habla a continuación el Sr. Maurín, en representación de Joventut Republicana.

Empieza el Sr. Maurín diciendo que cuando en Europa empezó a crepitar la gran hoguera que hoy resplandece y ha de iluminar a todo el mundo, en nuestro pueblo surgió inmediatamente un deseo vehemente de que en el espíritu nacional entrara la dinámica que agita a las naciones de allende los Pirineos.

La vieja política, dice, movida por el impulso de los de abajo, pretendió renovarse también. Quiso poner sobre su osquelética figura un traje nuevo para aparecer rejuvenecida ante la paz de España. Y después de mil vacilaciones surgió el gobierno nacional que tenía que labrar la felicidad del país. Maura, el cisne con las alas manchadas de sangre, como decía Prieto, el viejo sangriento, vino a presidir aquel engendro de gabinete regenerador. De él pasaron a formar parte lo más inepto, lo más fracasado, lo más concupiscente de los partidos más vetustos. Romanones, el hombre de los monjes y de los negocios escandalosos; García Prieto, portaestandarte de la garrulería política y de la más inicua manera de gobernar; Dato, el juguete de aquel energúmeno hijo de Cabrera y el de la imposibilidad mientras España se hundía en los mares; Alba, el economista cuyos planes financieros se desvanecen en una intriga de alcoba; Cambó, voz y guía de la clase burguesa y de las organizaciones plutocráticas; Marina,

en fin, el de las ametralladoras y el de la represión violenta: he aquí los hombres.

Esa mancuandad de apetitos, de ineptitudes y de maldades, se unieron y lanzaron, cuando todo el mundo se repueva, un programa verdaderamente estupendo: el mensaje.

La historia parlamentaria no recuerda de un documento tan vacuo. Ni de Marruecos, ni del fomento del bienestar nacional, ni de la tranquilidad del país se hace mención allí. Lo hemos visto.

Han querido presentar un proyecto de amnistía menguado, raquíptico para mantener el fuego del odio en el corazón del pueblo.

El orador recuerda las consideraciones hechas por Araquistain y dice que cuando el gobierno debía pedir perdón al país por sus desaciertos y por sus iniquidades pasadas se encastilla en el Sinaí de su orgullo sin límites para entregar al pueblo una amnistía incompleta, mal nacida.

Ellos, los de arriba, fueron los provocadores. El pueblo, si acaso, tendría que perdonar.

Nuestra hora llegará inevitablemente. El fulgor de la revolución rusa y el fuego de la guerra llegará hasta nosotros. Entonces será llegado nuestro momento, y así como ahora los dominadores no quieren otorgar un perdón--que, por otro parte, no lo es sino de los otros hacia ellos--nosotros sabremos recordar. Y haremos la gran justicia como en la Rusia grande la han llevado a cabo.

A continuación hace uso de la palabra Miguel Guerrero, ferroviario.

Se expresa con facilidad no desprovista de elocuencia y tiene conceptos durísimos para los Gobiernos de la Monarquía y los plutócratas que se refieren al apoyo por la compensación que en ellos encuentran.

Muéstrase, como Broto, cansado de las protestas platónicas; pero dice que se puede prescindir de los actos de propaganda para mantener el espíritu de rebeldía y conservar el ambiente de protesta.

Fustiga la ley de jurisdicciones, no derogada por cobardía de los gobiernos.

Dice que los sucesos militares se han dado de cuenta, a creer a algunos de ellos, de que se procedía con demasiado dureza con los obreros. Recuerda que un militar ante un consejo de guerra, decía que la autoridad descansa en el amor del pueblo y que cuando le falta, no existe la autoridad.

Pregunta con qué autoridad se ha juzgado a los obreros que no cometieron otro delito que el de defenderse contra el atropello.

Dice que si la Monarquía estuviera constituida por un parlamento de locos, no se atrevería a atropellar al pueblo sin razón como se hizo en agosto.

Habla del desprestigio de la Monarquía por la obra nefasta de quienes la han sostenido, siempre divorciada de los legítimos intereses del pueblo.

Termina abogando por la alianza de las izquierdas para combatir la obra del régimen.

El Sr. Estadella (D.), y en nombre de los radicales habla a continuación.

Dice que el Círculo Republicano le ha honrado con su representación para asistir a este acto.

Dice que viene, no para entonar lirismos vacíos de sentido, sino para fustigar un proyecto de amnistía que no puede satisfacer las justas aspiraciones del proletariado y de los que sufren injusta persecución. Añade que no trae bandera blanca, sino bandera de combate.

Considera que la amnistía que se anuncia, es una píldora dorada que se trata de

hacer tragar al pueblo. El gobierno de la monarquía, hace que olvida y no olvida y es preciso darse cuenta de que no es lícito olvidar a nadie.

Combate la exclusión de las condenas por causas seguidas a instancia de parte y dice que esta exclusión es una argucia del gobierno, una habilidad por medio de la cual procurará distribuir el favor a capricho.

En apoyo de su proposición dice que cuando se delinque contra un individuo, se delinque de igual modo contra la colectividad a que pertenece y que así como por extensión un delito es imputable a la sociedad, de igual modo la sociedad tiene medios de aplicar el hecho al individuo.

Combate el artículo 30 del proyecto de amnistía que incluye los delitos de sedición y rebelión, pero no comprende a los militares a quienes se condenó por estos mismos delitos.

Deduce del espíritu del proyecto que se trata en él de perdonar únicamente a los exaltados, pero no a los que hicieron la revolución en forma consciente.

Hace notar el contraste que ofrece el caso de una revolución hecha en forma o una guerra con toda clase de armas y los sucesos a que se refiere esta amnistía.

Para los que pelean con toda clase de armas, al terminar el combate, nunca falta el perdón; a los obreros, que sólo enseñaron los puños con justificada ira, el Gobierno no les quiere perdonar; siendo nosotros quienes en todo caso debiéramos perdonarlo.

Dice que los militares no dieron pruebas de caballería, aunque no quiere ponerla en duda.

Añade que el Gobierno en el asunto militar mismo, ha procedido con injusticia haciendo que los brigadas y sargentos, que no se hizo con los oficiales.

Cree que el pueblo, al contrario de lo que hacen los gobiernos, olvida demasiado y atribuye al olvido del pueblo la circunstancia de que pueda estar Maura en el Gobierno. Considera que a este olvido del pueblo, el Gobierno debería corresponder también con el olvido de los desvíos que el pueblo pudiera tener.

Muéstrase también partidario de que además de incluirse en la amnistía los delitos a instancia de parte, se incluya, sobreseyéndolas, las causas archivadas, que constituyen una constante amenaza contra los que se les siguen.

Dice que el Gobierno debería además complementar esta obra interponiendo su influencia para que sean repuestos los obreros ferroviarios, advirtiéndoles que el Gobierno puede hacer lo que las grandes Compañías viven de los privilegios que puede suprimir el Gobierno en el momento que quiera. De no hacerlo así, dice que el Gobierno debe consignar en presupuesto una cantidad para socorrer a los obreros en casos de paro forzoso, como se hace en Inglaterra.

Expone que los políticos deben hacer examen de conciencia y pedir estrecha cuenta a los que hicieron fracasar el movimiento. Añade que él cumplió como el primero, esperando órdenes de sus jefes, que no vinieron.

Dice que debe pedirse también cuenta a los que lanzaron al pueblo al movimiento revolucionario sin estar preparados para la victoria. Califica de lírico el movimiento pasado y dice que debemos acabar de despotricar; no prometer lo que no podemos cumplir y para hacer la revolución, hacer un poco cada día y cada cual en sí mismo.

Entiende que todo se transforma poco a poco y que lo que podemos hacer es únicamente precipitar los acontecimientos.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

Conferencias telegráficas y telefónicas desde las cuatro de la tarde a las seis de la madrugada

Información general EN LAS CAMARAS SENADO

A las 3:45 bajo la presidencia del señor Grotzard da principio la sesión. Después de leída el acta de la sesión anterior, el señor Macías pide algunas aclaraciones sobre la adquisición de abonos en la región manchega. Es admitido el cargo de senador al señor Zorrilla. No figurando en la orden del día ningún asunto más que tratar, se levanta la sesión a las 4:10, anunciando el presidente que la próxima tendría lugar el lunes.

CONGRESO

A las 3:45 y bajo la presidencia del señor Villanueva, comienza la sesión. El Sr. Rodero Martínez interpela al Gobierno respecto a la venta de la flota de vapores de la casa Pinillos a la de Sota de Bilbao, siendo ello un perjuicio para el comercio nacional, puesto que aquella flota, se dedicará a servir los intereses extranjeros. El Ministro de Hacienda, contesta diciendo que oficialmente nada sabe de dicho asunto y que adoptará las medidas a fin de vigilar para que no se perjudiquen los intereses nacionales.

El Sr. Romeo se ocupa de los difíciles momentos por que atraviesa España por causa de la exportación. El ministro de Hacienda le contesta diciendo que ya está previsto cuanto acerca de esto se refiere en los convenios comerciales con Francia, Inglaterra y los Estados Unidos.

El Sr. Domingo pide que se traiga a la Cámara un expediente del Ayuntamiento de Barcelona y otros de carácter administrativo.

El presidente le contesta diciendo que trasladará el ruego al ministro de Hacienda. Se entra en la orden del día. Reúne la Cámara en secciones. A las cinco y media se reanuda la sesión dándose lectura al proyecto de reforma del reglamento de la cámara.

El Sr. Bullón consume el primer turno en contra de la totalidad.

Dice que considerará que no es el actual momento más oportuno para presentar al Congreso el proyecto de reforma del reglamento, ya que la oposición, reducida ahora más que nunca porque casi todas las minorías tienen representación en el Gobierno, deben tener en el reglamento el mayor amparo para intervenir con la amplitud que quieren en las deliberaciones, sin que para nada ni por nada les sea coartado este derecho.

Entiende que con este proyecto de reforma del reglamento, se trata de ir a una especie de dictadura, puesto que se va a restringir mucho la libertad de las oposiciones.

Dice que las izquierdas no tolerarán esta reforma y que se opondrán a ella enérgicamente, llegando hasta donde se pueda llegar.

El Sr. Nogués pide que se lean unos artículos del reglamento y anuncia que va a presentar una proposición incidental.

Le contesta el presidente diciendo que no hay lugar a la petición del señor Nogués.

Este protesta enérgicamente de la actitud de la Presidencia y en la protesta le acompañan los demás diputados de la minoría.

El presidente concede la palabra al señor D'Angelo, que lo tenía solicitada.

El Sr. Nogués y el Sr. D'Angelo empiezan a hablar al mismo tiempo y en la Cámara se produce un regular escándalo.

El presidente logra poner silencio. Habla por fin el Sr. Nogués y defiende el criterio de que se abra una información en el Congreso para la reforma del reglamento, de igual modo que se hizo en el Senado.

El Sr. Burell se muestra también partidario de que se abra la información.

Otros diputados apoyan esta proposición del Sr. Nogués.

Senante se opone a que se reforme el reglamento.

También se opone el Sr. Pradera.

El Sr. Pedregal dice que la intención al presentar un proyecto de reforma del reglamento, es buena, pero debe exigirse que sea en un sentido más liberal. Ruega al señor Nogués que retire la proposición.

El Sr. Nogués la retira en la confianza de que se atenderán las aspiraciones expresadas por los diputados.

El Sr. Prieto se opone al proyecto de reforma del reglamento de la Cámara en el sentido de que debe precederle la discusión del proyecto de amnistía.

Añade que no siendo así, las izquierdas lo combatirán enérgicamente, haciéndole una oposición extremada.

Se suspende el debate y se levanta la sesión a las 7:40.

EL NOMBRAMIENTO DE ALCALDE DE MADRID.

Preguntado el conde de Romanones a la salida del Consejo acerca de si se había tratado en la reunión del nombramiento de alcalde de Madrid y se había resuelto algo acerca del asunto, contestó diciendo que casi, casi está resuelto.

LA AMNISTIA

Los señores Domingo, Castrovido y Prieto han visitado al ministro de Gracia y Justicia diciéndole que se amplie el proyecto de ley de amnistía en el sentido que tienen solicitada las izquierdas.

El conde les contestó diciendo que lo de los condenados por la sublevación del «Nuñanca», se resolverá mediante un indulto.

En cuanto a los demás extremos de las peticiones de las izquierdas, ha dicho que estudiará la manera de poder darles satisfacción.

Provincias

BARCO EMBARRANCADO

Cádiz.--Al recabar en este puerto el pallebot inglés «Robert Dale» embarrancó en los bajos llamados «Los Cochinos».

Ha salido un remolcador para auxiliar al pallebot embarrancado.

UNA SALVAJADA

Huelva.--En la estación de La Nova, al salir el tren correo de Zafra, fué apodreado por unos cuantos que se hallaban emboscados en el campo.

Resultaron heridos los viajeros Isabel Valdés y Alfredo González.

FALLECIMIENTO

Pamplona.--Ha muerto el general Brualla, gobernador militar de la plaza.

Las autoridades y gran número de distinguidas personas desfilaron por la casa mortuoria, dando el pésame a la familia.

La guerra europea

PARTE OFICIAL FRANCES

París.--El parte oficial de este medio día, dice lo siguiente:

Durante la noche se han registrado combates de artillería al Sur del Somme.

Hemos efectuado con éxito golpes de mano en distintos puntos del frente, principalmente en Lasigny, Alléte y el Aisne, permitiéndonos capturar numerosos prisioneros y lograr algunos avances.

PARTE OFICIAL INGLÉS.

Londres.--Dice un comunicado oficial: En Vailleul se han registrado combates durante todo el día.

Abandonamos al enemigo nuestras posiciones de Zemel, en las inmediaciones de Amiens. La batalla sigue encarnizada en aquel sector.

Al Este de Morevill efectuamos un avance y cogimos cincuenta prisioneros y tres ametralladoras.

EL «RAID» INGLÉS CONTRA LOS PUERTOS BELGAS.

París.--Marcel Hutin, hablando de las operaciones navales británicas contra los puertos de Zeebrugge y Ostende, dice:

No hay que olvidar que la campaña del año pasado contra el almirante Jellicoe, estaba inspirada por la idea de hacer difícil la entrada en alta mar de los submarinos alemanes y que no era suficiente establecer provisionalmente campos de minas en las cercanías de las costas alemanas.

En la última operación realizada hay que ver la primera aplicación de la nueva táctica y el incontestable éxito afirma una vez más el espíritu de iniciativa y valor indomables de los marinos británicos, primeros en el mundo.

COOPERATIVA GREMIAL. - S. A.

Se vende hielo todo el año.

PERRO que sepa cazar o cachorro de buena raza desea comprarse.

Razón en esta Administración.

CONSULTA PARTICULAR

Doctor H. TORRES

PAHERIA 10.-LLEIDA

TELEFONO N.º 61

dedicada especialmente a malaltias de les **VIES URINARIES** (Hemorràgia-Sifilis-Esterilitat Impotencia).

VIES DIGESTIVES Estòmac - Budells - Fetje

HORES DE VISITA: Matí de 11 a 1.

Tarde de 8 a 9.

Anàlisis de sanc, orina, suc astric, excrementg.

COOPERATIVA GREMIAL. - S. A.

Se vende hielo todo el año.

Caja de Ahorros

MONTEPIÓ DE LERIDA

Realiza préstamos personales e hipotecarios al 5 y 6 por ciento exentos del pago de derechos reales.

COOPERATIVA GREMIAL. - S. A.

Se vende hielo todo el año.

R. Peroña

- Enfermedades de los ojos -

CONSULTA Y CLÍNICA

Libertad, 2

Frente al Gobierno Civil.

Termina el presidente Angel Roig haciendo un breve resumen del mitin.

Suplica a los compañeros que se dan cuenta de la significación del acto que se celebra.

Recuerda que todos prestaron su concurso al movimiento de 1917 y que, sin embargo, el voto no ha sido para todos igual pues unos están presos y otros no.

Hace votos que se vá a la huelga de 1916 pidiendo pan y libertad, y se vá a la de 1917 formulando igual petición, habiéndose obtenido menos libertad y mayor miseria.

Hace votos por la unión de todo el proletariado como único medio de imponerse contra los poderes tiránicos y de obtener las justas reivindicaciones.

El Secretario da a continuación lectura a la siguiente conclusión que queda aprobada por unanimidad y que se dirige al gobierno:

«Reunido mitin monstruo Federación local obrera de Lérida, con representación de 14 sociedades y adhesión de todos los organismos progresivos y culturales de la capital, acordóse por aclamación rogar a V. E. transmita al Congreso de los diputados el deseo vehemente de que el proyecto de amnistía abarque a todos los procesados o condenados por delitos políticos y sociales sin distinción de los atentados contra la fuerza armada o los llevados a cabo por individuos de estas instituciones. Así mismo no deben excluirse los perseguidos por instancia de parte del gobierno y las Cámaras buscándose soluciones que reintegren en sus cargos a los obreros despedidos por las entidades explotadoras, devolviendo la tranquilidad a muchas familias y contribuyendo a la pacificación de los espíritus tan necesaria para la sabia solución de los grandes problemas que la nación tiene planteados.

Por la numerosa concurrencia y por el entusiasmo que demostró, el acto resultó importantísimo.

Sala Granados

Hoy tendrá lugar la exhibición de la notable película de la casa «César», de Roma, «Mártir» formada dividida en dos episodios, proyectándose el primero que consta de 4 partes. Tanto por la casa editora como por los artistas que la interpretan, todo hace presagiar un éxito más que señalar a los muchos conseguidos por la acreditada empresa del Granados.

«Charlot prestamista» hará reír como nunca al respetable público.

Mañana este programa se exhibirá en el Salón Porfollográph.

EL NIÑO
Juan José Carbonell Bosch
HA SUBIDO AL CIELO A LOS 19 MESES DE EDAD.

Sus adigidos padres, D. Julián y doña María, abuelos paternos Juan Carbonell y María Gimenez, abuelo materno José Bosch, tíos, primos y demás familia al participar tan sensible pérdida a sus amigos y relacionados, les ruegan se sirvan asistir a la **MISA DE ANGEL** que se celebrará mañana domingo a las 11 menos cuarto (hora oficial), en la Iglesia parroquial de San Lorenzo mártir y acto seguido a la conducción del cadáver que por todo lo cual les quedarán eternamente agradecidos.

Lérida, 27 Abril, 1918.
No se invita particularmente.
Casa mortuoria S. Antonio, 36-1.

LA MUNDIAL
E. SERECIONI
LÉRIDA

DE ESTA CASA SE SURTEN MAS DE 10.000 ESTABLECIMIENTOS
LOS MILLONES DE CONSUMIDORES QUE AQUELLOS TIENEN, PRODIGAN
CADA DIA MAYORES ELOGIOS DE LOS PRODUCTOS DE "LA MUNDIAL"

Sacetilla

Habiendo recibido el presidente de la Diputación una comunicación del Alcalde de esta ciudad trasladándole la denuncia llegada a la Alcaldía de que el médico de la beneficencia provincial, Sr. Fontanals, se dedicaba a practicar desinfecciones propias del servicio municipal de desinfección, llamó a dicho médico a su despacho para interrogarle acerca de lo que hubiera de cierto en la denuncia.

El Sr. Fontanals le negó todo fundamento.

Gabardinas inglesas, M. Hong y Estambres de gran novedad y géneros azules y negros inalterables, los encontrará en la Safrería CASA PUJOL.

Se ha concedido una prórroga de diez meses al espataz de la brigada que efectúa obras en el camino de Alentorn para que continúe dichas obras hasta terminarias dentro de este plazo.

El Ayuntamiento de Parroquia de Ortó se ha dirigido a la Diputación en solicitud de que se le permita retener lo que le corresponde abonar por contingente provincial hasta la cantidad de 4775,31 pesetas que la Diputación ha de abonar a aquel Ayuntamiento por la construcción de un camino vecinal de Adràll a dicho pueblo.

JULIS CHASSEROT, Profesor de Francés, clases colectivas, preparación para el bachillerato y magisterio. Calle Noguera, letras R. P., (frente H. Maristas). LECCIONES A DOMICILIO.

Nuestro particular y querido amigo el joven D. Enrique Solé Betrus, hijo del acreditado comerciante e industrial de esta ciudad, D. Enrique Solé, ha contraído matrimonio con la distinguida señorita María Queralt hija del arquitecto de esta Delegación de Hacienda D. José Antonio.

Los jóvenes desposados, a quienes deseamos toda suerte de felicidades, después de obsequiar con un exquisito lunch en el restaurant de la Estación a los invitados, salieron de viaje para distintas capitales de España.

Reciban las respectivas familias nuestra cordialísima felicitación.

La leche condensada LA VAQUERA es la mejor.

Ha sido remitido al ministerio de Fomento el expediente que constituye la patente de invención solicitada por don José Gispert Ginesta, vecino de esta ciudad, sobre una «Prensa accionada a mano con engranaje recto y tornos para empacar alfalfa, forrajes u otros productos».

Grandes existencias y precios muy limitados de estufas para coque, cerillos y electricidad, chubasqueros, Tortugas, Braseros, Caloríferos, Cocinas económicas, Máquinas pisar carne, Cajas para caudales, Lámparas eléctricas, Carburos, Tuberías de plomo y hierro, Vidrios, Batería de Cocinas, Metales etc. etc. en la Ferrería, de JOSÉ ALMACELLAS. -Pórticos Bajos 11 y 12.-Precio fijo.

Ayer mañana se celebró en el Ayuntamiento la elección de vocal gaudín y suplente de la Junta de Cequitaje, siendo elegidos, por unanimidad, para el cargo de gaudín, D. Domingo Sala y para el de suplente D. José M.ª Vicens.

Hoy se verificará en Balaguer la feria mensual de ganados.

Quiere V. vestir elegante? Lo conseguirá encargando su traje en CASA PUJOL.

Ha quedado terminada la construcción de la línea de teléfonos Almatret-Flix.

Han empezado los trabajos de la nueva línea Flix-Ascó.]

Han terminado la colocación de postes en la línea Barcelona-Lérida.

Los mercados que corresponden celebrarse hoy en los pueblos de esta provincia, son los siguientes:

Balaguer, Borjas Blancas, Gerri, Guisona e Isona.

La leche condensada LA VAQUERA es absolutamente pura.

La prensa de Barcelona se ocupa repetidamente estos días de la posibilidad de que se celebren elecciones parciales de diputados a Cortes, calculando que si los señores Domingo y Cambó renuncian, como se dice, a sus actas por esta circunscripción y el actual diputado regionalista señor Rubiñol pasa a ocupar la senaduría que, según

asegura también, dejará vacante al señor Abadal, quedarían tres puestos por cubrir, lo que daría lugar a las referidas elecciones parciales, en las que los regionalistas presentarían dos candidatos para las mayorías y los republicanos sacarían al Sr. Lerroux, por las minorías.

Tafecitos para primera Comunión, de gusto distinguido y modelos de las más modernas Catálogos a qu en lo solicite. CASA PUJOL.

Además de los regalos ofrecidos para el concurso de tiro organizado por el Somatén para la próxima fiesta Mayor, de cuya relación se dió ya cuenta, se han recibido últimamente los siguientes:

Una pistola Browning, con su estuche, del diputado a Cortes por Tremp, D. Llari; otra pistola con estuche, del vocal de la comisión organizadora del concurso, Sr. Xammar; seis carabinas Remington, regalo de los cabos y subcabos de sección de este distrito.

Además ha ofrecido regalos el capitán general de la región y el comandante general de los Somatenes de Cataluña.

GRANJA AVICOLA VIDAL. -- Gran Fábrica de polluelos de 16 razas. Única en Lérida.

Carretera de Barcelona (Torre Benet). Teléfono n.º 214.

Lista de precios gratis a quien la pida. --Anteayer fué un día memorable para la Mancomunidad con motivo de la emisión de su empréstito.

7,645 obligaciones amortizables, de 500 pesetas cada una, con interés 4 y 1/2 por 100.

Desde las nueve de la mañana en que buedó abierta la emisión, la animación en los salones del Palacio de la Generalidad fué grande.

El señor Pulg y Cadafalch al recibir, a la una, a los periodistas, les manifestó que hasta aquella hora habían sido suscritos 20,500 títulos, cifra que representaba el triple de lo pedido.

Añadió que en las anteriores emisiones, a la misma hora no estaba cubierto el empréstito más que una sola vez, siendo por lo tanto un éxito financiero que superaba a todas las esperanzas.

Exigida la leche condensada marca LA VAQUERA por su pureza y por su buena calidad.

Hoy celebrará reunión la Junta directiva del Sindicato Agrícola de Ibars de Urgel.

Quien no haya comido nunca ostras frescas del día, visite el Bar-Torino pues allí las encontrará todos los días y a todas horas. Mayor 77, Teléfono n.º 258. Se sirven a domicilio.

Se ha verificado la recepción provisional de la parte destinada a habitaciones del administrador en el nuevo edificio del Matajero municipal, asistiendo a dicho acto los concejales que constituyen la Comisión de Fomento.

Pulverizadores, segadoras, trilladoras, cultivadores, Pedir catálogos. Máquinas agrícolas MORET, Rambla Fernando, 29.

Esta mañana a las nueve, ante la Comisión mixta de Reclutamiento de esta provincia, en su salón de sesiones de la Diputación, darán comienzo los juicios de exenciones y excepciones de los mozos del actual reemplazo, y procedentes de revisiones anteriores correspondientes a los Ayuntamientos de Sarradell, Suterraña, Talaró, Tremp, Vilaller, Vilamitjana y Viu de Llevata.

Antes de comprar su Traje, fíjese V. en los escaparates de CASA PUJOL.

La guardia civil denunció ante el alcalde de Tremp al vecino de aquella ciudad el pastor José Arturo, que se hallaba guardando un ganado lanar que apacentaba en los taludes y cunetas del kilómetro 55 de la carretera de Artesa de Segre a Tremp, infringiendo con ello el reglamento y policía de carreteras.

La leche condensada LA VAQUERA es recomendada por todos los Médicos.

Los funcionarios de la Delegación de Hacienda de esta Ciudad han dirigido al Diputado y director de la «Correspondencia de España», D. Leopoldo Romeo, un telegrama de felicitación y gracias por la moción verbal hecha en la sesión de anteayer, al ministro de Hacienda, reclamando mejoras en favor del personal.

SE VENDEN O ARRUNDEAN 3 jornales de tierra con sus usufrutos correspondientes, a tres kilómetros de esta Ciudad. No se admiten corredores. Diríjase a Pedro Barberá, Magdalena, n.º 8, tienda.

Mancomunitat de Catalunya

En la subscrició pública de 7.645 títols de l'empréstit de la Mancomunitat, que ha dut lloc avui, han estat subscrits 169.457 obligacions, corresponent, per tant, en virtut del prorratg, l'adjudicació del 45114 per 100 de títols demanats.

L'entrega dels títols adjudicats i retorn de les quantitats sobrants es començarà a fer desde demà passat, dia 27, en la Dipositaria de la Mancomunitat.

Palau de la Generalitat, 25 d'Abril de 1918. --El Secretari Interi del Consell, Lluís Janer.

MOTOR ELECTRICO de dos caballos marca «Carlos Chalmers» se VENDE. Para informes, Pórticos Altos n.º 5.

OFERTA Se ofrece joven con buen carácter de letra y contabilidad, para escribiente, listero, mozo de despacho o cosa análoga. Razón en la Impronta de El Ideal.

AL VERDILLO Tienen que acudir los agricultores que quieran detener o destruir la plaga que azota a los viñedos, por ser la sal de cobre más eficaz y económica para destruir las enfermedades de la vid. Para su uso se recomienda se mojen bien las hojas sin mezcla ninguna, nada más que 100 litros de agua por k. 1 1/2 de VERDILLO y la segunda vez por 100. Depositario: Pedro Sugañes calle Cataluña, n.º 21, 2.º.

Se venderá muy barata, una sillera compuesta de un sofá, dos butacas, seis sillas y una mesita de centro; todo de caoba. Informes en la redacción de este diario.

DOS CASAS SE VENDEN bien situadas y de buena renta, en lote o por separado. Razón en esta administración.

Se compra clambre viejo aunque sea muelles de soplera-espino etc., etc., y también tela metálica. Unico que lo paga a buen precio. Establecimiento de Pablo Aguiló, frente al surtidor de los Campos Eliseos. --LÉRIDA

DOCTOR PORQUERAS
MÉDICO
POR OPOSICIÓN DEL CUERPO FACULTATIVO DE PRISIONES
DIRECTOR QUIRÚRGICO DE LA CLÍNICA MONTSERRAT
CONSULTA. DE 12 A 2. --PLAZA DE LA CONSTITUCION 27. --LÉRIDA

En la Tejería Mecánica de Larrosa Hermanos
Se despachan toda clase de pedidos por importantes que sean. --Teléfono núm. 126.
Se dará trabajo a 30 peones menores ganando de 7 a 11 reales

DR. MANUEL CUSI
MÉDICO
ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
DEL HOSPITAL DE LA SANTA CRUZ DE BARCELONA
Visita en el Palace Hotel de Lérida todos los lunes de 2 a 6 de la tarde
Consulta particular en Barcelona: Diputación, 268 (entre Paseo de Gracia y Llari)

Se vende una tienda de comestibles situada en punto céntrico de esta ciudad.

CONSULTORIO DE LA Clínica Montserrat

Tratamiento abortivo
DE LA
SIFILIS
VENEREO Y SIFILIS
Consulta económica de 7 a 9 noche.
Calle de la Academia Mariana, número 1.
Teléfono n.º 225. --LÉRIDA.

Viticultores!
EMPLEAD SULFATO DE COBRE "CROS" 98 y 99 por 100
Riqueza garantizada. --Precio limitado.
Azufre Líquido "WINEATOR"
Sustituye con ventaja y economía el azufre en polvo que se paga hoy a precios exagerados. Empleadolo mezclado con el Sulfato de Cobre economizaréis dinero y aseguraréis vuestras cosechas.
De venta S. SUNÉ RIBERA. Droguería SIMÓN. --Mayor 3. --Teléfono 98. --LÉRIDA

HIJOS DE Pablo Vilalta
BANQUEROS
RAMBLA DE FERNANDO 6, LÉRIDA
VALORES, OPORTUNES, BOLSA
Cámara acorazada. --Cajas particulares de alquiler.
Negociamos cupones vencimientos 31 Marzo, 1 Abril y anteriores.

IMP. JOVENTUT, ALCALDE MESTRES F. BLONDEL.

Para sus compras de calzado visite la **GRAN SECCION DE VENTAS AL DETALLE** que ha establecido la **FABRICA DE CALZADO**, Rambla de Fernando, 15
 Frente a Correos. Entrada por la calle Curtidores, 18, al lado de la Audiencia.

PRODUCCION DIARIA 100 PARES

UN 20 POR 100 MAS BARATO QUE NADIE. - CONTINUAMENTE TIPOS NUEVOS. - LERIDA.

¡CARBÓN!

Al industrial progresista no le importa la carestía de este artículo. Sabe que con los **GASOGENOS ESPECIALES CROSSLEYS** obtiene una fuerza casi de balde gasificando con el mejor resultado lignitos, desperdicios de madera, cascarrillas de arroz, cáscaras de almendras, etc.

Se dan *gratis* toda clase de detalles.
 Escribid enseguida a los inventores y únicos constructores de estos admirables aparatos.
CROSSLEYS, Gran Vía, 1, Madrid. Apartado 584.

Consultorio CASTRO

Cirugía en general Electricidad
 Enfermedades nerviosas

Constitución, 19 - LERIDA

RAYOS X

Legítimos Neumáticos INGLESES Dunlop STOCK

Velo - Moto - Auto
 Accesorios para los mismos
Blondel, 46 F. Miquel Lérída

Joan Bergós y Enric Borrás Melgosa

CORREDORES DE COMERS LLEIDA

Línea Pinillos

Servicio rápido y de gran lujo al Brasil - Plata
 - Travesía en 15 días -
SERVICIO AL PLATA

Para BUENOS AIRES. Saldrá de Barcelona el día 27 de Marzo el vapor «Valbanoras», admitiendo carga y pasajeros para dicho puerto.

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS

Saldrá de Barcelona el vapor «Conde Wifredo» el día de Abril directo para Puerto Rico, Santiago de Cuba y Habana. Admite carga y pasajeros para dichos puertos.

La carga se recibe en el tinglado de la Compañía (Muelle de las Balcones). Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha, con espaciosas camarás de primera y segunda clases instaladas sobre cubierta Camarotes de lujo y de prorencia. El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos. Alumbrado eléctrico. -Telegráfico Marconi.

Consignatario: Rómulo Bosch y Alsina, Paseo Isabel II, núm. 1, piso 1.º - Barcelona.
 Nota. - Las fechas señaladas son provisionales y se fijarán como definitivas con cuatro días de anticipación a las salidas respectivas.

GRAN FÁBRICA DE PALANGANEROS, LAVAVOS DE HIERRO Y SOMIERS DE TODAS CLASES Y BALDAS Y CERBOJOS A PRECIOS BARATISIMOS. TALLER PALMA N.º 19. SE VENDE UNA MAQUINA DE CINE MARCA «GAUMONT», PRECIO BARATO. - RAZÓN: PALMA, 19, CERRAJERIA, - LERIDA.

Farmacia Consultorio Ortopédico

Mayor, 81 - Lérída **F. PONS** Ex-ortopédico del Hospital Clínico

Bragueros modernos, Fajas ventrales, Corsés mecánicos, Aparatos de prótesis
GRAN DEPOSITO DE ESPECIFICOS

RASCLES-Maquinaria Agrícola

VIGENT FARRE. - LLEIDA

CARRER RAMON SOLDEVILA. (CARRERA COL·LEGI DELS MARIETES).

Laboratorio de Análisis Químico

Ensayos Industriales
Dr. Carnicer Carmen, 35 y 37-Lérída

- Venéreo, sífilis e impotencia -

Es un hecho indiscutible que su curación sólo se ha conseguido usando los productos del sabio estadístico de la Universidad Romana, DOCTOR

Estefano Donnatti

Milones de cartas de pacientes curados y testimonios de los mejores médicos, a disposición de los enfermos. Desconfiad de envidiosos que, abusando de la ignorancia del público, de la tolerancia de las leyes, y sin título profesional alguno, tratan de engañar a los pacientes.

Venéreo: Curación radical rapidísima, sin sondas ni molestias pudiendo hacerle curación uno mismo. La irritación, frecuencia de orina, ardor, orines amarillos, cistitis, catarros de la vejiga, desaparecen como por arte de encantamiento con los CONFETTI DONNATTI. - Precio, 4 pesetas.

La gonitosis gota miliar desaparece instantáneamente con la maravillosa inyección del **Pr. Stefano Donnatti** sin que esta inyección sea única que la hace desaparecer definitivamente. Úlcera, etc., etc. Un frasco INYECCION DONNATTI, 4 pesetas.

La sífilis: El único preparado racional, científico y de resultados positivos, que hace desaparecer todas las lesiones a las primeras dosis, es el **MANAVILLOSO ROOS DONNATTI**. Es el depurativo por excelencia, cura radicalmente la SÍFILIS sin las terribles consecuencias de los otros preparados, regenera completamente la sangre infecta. Cura acentuados dolores de los huesos, erupciones de la piel, pérdidas seminales, etc., etc. Un frasco ROOS DONNATTI, 4 pesetas.

Impotencia: Esa plaga de la generación actual, que hace volver prematuramente viejos a muchos jóvenes, ha dejado de existir desde que el **Pr. DONNATTI**, de Roma, ha dado a conocer su maravillosa SÍLIX. vuelve la juventud y el vigor de los años juveniles y perdidos lucras sin causar perjuicios de otros preparados similares. Es al mismo tiempo tónico, estimulante y de gran reforzante. El **ELEXIR DONNATTI** deja sentir sus efectos desde las primeras dosis. Un frasco **ELEXIR DONNATTI**, 6 pesetas.

CASA CENTRAL EN ROMA: VIA LOMBARDA, 35.

Representación para España: Calle Roqueria, 47, Barcelona, FARMACIA HISPANO-AMERICANA en donde recibirán gratuitamente folletos, consultas e instrucciones de palabra y por escrito. DEPOSITO EN LERIDA: Farmacia del Dr. Carnicer, Carmen 35.

Cola Tanglefoot

Producto norteamericano de excelente resultado para proteger a los árboles frutales de los insectos que suben a ellos desde tierra.

Véndese en la Droguería de

Manuel Pereña

- PLAZA MAYOR, 10, TÁRREGA -

Taller de Ebanistería

José Estrada

Calle de Blondel, núm. 7. - LÉRIDA

(Bajos del Café de España)

CONSTRUCCION Y REPARACION DE TODA CLASE DE MUEBLES PRONTITUD EN LOS MUEBLES DE ENCARGO

TAQUIGRAFIA

Señorita dá lecciones (particulares y a domicilio) de TAQUIGRAFIA

LOPIS 7, PISO 1.º

Lérída

Prof.sora Nacional

DARÁ LECCIONES DE CORTE Y BORDAR A MÁQUINA Y LABORES EN SU DOMICILIO. - CALLE DE NOGUEROLA 7-1.º - LÉRIDA.

Mme. Fée

A todos los que sufrís desengaños de la vida

Acudid a consultar a ella; da consejos sobre herencias, casamientos, enemistades, negocios u otras contrariedades, ella os devolverá la tranquilidad de espíritu por medio de sus secretos científicos.

Visite todos los días de las 8 de la mañana a las 10 de la noche.

Villa Carmen 3, a los Campos

Carretera de Barcelona Fronte a la Vaqueria) **LERIDA**

Representante comisionista

ESTABLECIDO EN BARCELONA

Aceptará representación de productores e industriales que deseen extender sus negocios eficazmente en Cataluña.

Dirigirse a A. Verdaguer, calle José A. Clavé, 9, 2.º - Barcelona

Bar LA LUNA

- RESTAURANT ECONOMICO -

- DE -

BALTASAR FERNANDEZ

SITUADO EN LA CALLE DE CARNI - CERIA 17 Y CALDERERIAS 24. -

LERIDA